

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Mártes 21 Febrero de 1888.

Año XVI. Núm. 4.539.

EL NUEVO GAMBON

Durante los últimos días del imperio hubo un hombre que se negó á pagar la contribucion, prestando que ésta servia para sostener á un gobierno infame.

Los republicanos llamaron héroe á este hombre y gastaron gran cantidad de tinta en hacer su elogio cuando el fisco hizo vender la vaca que poseia.

En 1871 fué nombrado individuo de la Commune y ha fallecido siendo senador.

Pues bien; los mismos republicanos que aplaudieron á Gambon se encuentran hoy en una singular situacion. El año pasado hicieron vender calladamente los bienes, no de un reaccionario que no queria sostener á la república, sino de un antiguo republicano que no quiere que el Ayuntamiento malgaste los recursos de Paris.

Hay mas aun; habiéndose negado nuevamente á pagar la contribucion, han sido otra vez embargados sus bienes.

Fuimos á visitar á M. Poisson en el pequeño despacho que ocupa durante algunas horas del dia, en el fondo de un pátio de la calle de Saint-Fiacre.

Es un hombre de 65 años que, acostumbrado á trabajar, se dedica al comercio; pero que no tiene necesidad de vender tejidos para vivir.

—Soy menos miserable, me dijo, que la mayoría de nuestros concejales; pero no quiero que se embriaguen con mi dinero.

Aludia al baile que nuestros ediles deben dar el 28 de enero en las Casas Consistoriales. El año pasado fué al palacio municipal la mañana del dia siguiente de un baile.

—En el salon de refrescos habia en el suelo cinco centímetros de pastas; se habia vomitado en veinte puntos distintos, y al pié de una silla estaba tendido un individuo que de todas maneras quiso beber antes de marcharse. No debe quitarse á las personas honradas el producto de su trabajo para ofrecer al pueblo semejantes orgías.

M. Poisson habla lacónicamente como un soldado y en efecto dió pruebas de tal en 1848 y 1870, habiéndome mostrado sus hojas de servicios. Hé aquí la copia de un antiguo pergamino que me enseñó:

«Los abajo firmados, compañeros del ciudadano F. Poisson, honrando en él sentimientos republicanos muy anteriores á los dias 22, 23 y 24 de febrero y su conducta en dichas memorables jornadas, declaramos que le hacemos homenaje de un sable, como una prueba de estimacion y de simpatía, seguros de que no empleará jamás esta arma sino para la defensa de la libertad contra la opresion.

Paris 27 de marzo de 1848.»—Siguen treinta firmas.

El sable está embargado; pero M. Poisson se rie de ello. El año pasado tambien le embargaron sus armas; mas solo debe al municipio 171 francos, incluso los impuestos adicionales.

El comisionado se contentó con tomar, en 1887, once sábanas, que, vendidas en el palacio Drouot, aun dejaron un sobrante.

En 1870, M. Poisson mandaba el batallón número 100, habiéndome enseñado una carta en la que el almirante Tillot po-

nia á su disposicion cinco cruces para él y sus oficiales.

De las copias de cartas, reproduzco esta contestacion:

«Paris 2 de febrero de 1871.—Mi almirante: en nombre del batallón número 100, os agradezco el muy lisonjero juicio y la escensiva bu-na opinion que siempre habeis tenido de mí.

Al dirigirme vuestra favorecida de ayer, ignorabais sin duda alguna, mi almirante, que al dejar las avanzadas de Choisy el dia 29 de enero último, dije resueltamente al almirante que mandaba en dicho punto, y esto por conducto de mi coronel, que rehusaba llenar la hoja de recompensas destinadas al batallón número 100.

Pues bien; desde dicho dia, eternamente nefasto para nuestra pátria, mi conciencia no ha variado, y, diga lo que quiera el refran, hoy solo los muertos tienen razon, y aquellos que, como el jefe del batallón número 100, están buenos, deben taparse la cara y sentarse cabe la ceniza de sus hogares apagados el dia en que se le antoje al insolente prusiano entrar en Paris. ¿De qué sirve, mi almirante, hablarlos de ir al bosque? Los laureles han sido cortados para siempre.

Esto sale del fondo del corazon, mi almirante, etc.—El comandante del batallón número 100, Francisco Poisson »

En efecto, el almirante Pothuau puso anteriormente ocho condecoraciones á disposicion de M. Poisson, que las rehusó, porque, segun él los vencidos no tienen derecho al símbolo del honor. Sin embargo, me parece que tiene mejor hoja de servicios que Gambon.

Pero volvamos al asunto que nos interesa.

El año pasado, segun se acostumbra, el prefecto del Sena dirigió al contribuyente embargado una carta-circular, invitándole á dar los descargos que considerase oportunos.

—No tengo ningun derecho para ello, contestó M. Poisson. Por lo demás, no encuentro que las contribuciones sean escesivas. Comprendo que es preciso que las haya y pagaré cuando no se inviertan ilegalmente en mantener á los hijos de los petroleros y en embriagar á los electores.

Y este año tambien dejará que vendan sus muebles y hasta irá al palacio Drouot para presenciar la subasta de los objetos estraidos de su casa por el comisionado de apremios; pero en cambio se vengará.

Desde luego, podemos tener la seguridad de leer un cartel en el que habrá este llamamiento:

«Que cuando se verifique la próxima orgía votada por la pandilla municipal, todos los electores y obreros de Paris que solo conocen de nombre y de vista los cigarros de la Habana, los vinos de Madera y de Champagne, los pasteles de «foi gras» y los de alondra, se encuentren en la plaza de las Casas Consistoriales á las nueve de la noche, yo estaré en ella y veremos entonces que fuerzas armadas ó que fuerzas morales nos impedirán tomar parte en el festin de Baltasar preparado únicamente para unos cuantos con el dinero y el trabajo de todos.»

Esto animará el comienzo del baile; pe-

ro la cosa no concluirá aquí. M. Poisson ha encargado á un abogado que vea la manera de obligar á los concejales á restituir las subvenciones que cobran ilegalmente.

Está acostumbrado á guerrear y se ha puesto ya en campaña, estando resuelto á no soltar las armas de la mano hasta que se le dé satisfaccion cumplida. Su fortuna le permite tener paciencia y luchar.

Y ahora ¿qué harán nuestros ediles? Han aplaudido demasiado á Gambon para censurar á M. Poisson.

Si son lógicos, solo les queda un partido que adoptar: ¡ofrecerle el primer puesto vacante y nombrarle presidente de Ayuntamiento!—Carlos Chincholle.

(Del «Figaro.»)

BOLETIN DEL DIA

Vamos. ¡Demos gracias á Dios! Por fin se votó el Mensaje.

Y ahora, echemos cuentas.

Cuentas nominales, se entiende; porque cuentas con dinero, como no las echen ustedes solos...

En ese terreno nosotros hemos perdido ya la costumbre de contar.

Contamos, aún, ¡claro que sí! pero contamos al revés.

Es decir, descontamos.

Más claro, contamos lo que vamos perdiendo.

En una palabra, hacemos cuentas negativas.

En álgebra: tan cantidad es una con el signo de más, que otra con el signo de menos.

Contaremos, pues, negativamente bajo el punto de vista algebraico.

O, si quieren ustedes, contaremos con ex,—bajo el punto de vista gramatical.

Un ex, al fin y al cabo, presupone mucho

Como que indica una posesion... pretérita.

Ex-contemos.

¿Cómo? Como quieran ustedes.

Con guarismos, si así lo entienden mejor: con los dedos, si á estilo de viejas, si así les agrada.

La cuenta ó la ex-cuenta nos saldrá perfectamente, de todos modos

Es tan sencilla, tan nimia, tan ligera, que cualquiera puede echarla.

Verán ustedes.

Diciembre, 31 dias; Enero, 31; total, 62; Más 10 dias de Febrero, 72 dias, en junto.

¡Poca cosa! 0.20 de un año, como si dijéramos, dos perras grandes de la unidad porque regimos la existencia.

¿Les parece á ustedes insignificante el tiempo invertido en la discusion del Mensaje?

Echemos las cuentas de otro modo.

Todo es grande y pequeño en la vida. Cuestion de punto de mira.

Una quinta parte de un año, parece cosa insignificante. Mil quinientas veintiocho horas ya no parecen cosa tan poca.

Y sin embargo es lo mismo.

Lo mismo que noventa y un mil seiscientos ochenta minutos, lo cual ya parece una respetable suma.

Pero, paremos la jaca.

Esto es, las cuentas.

Quedamos en que se han invertido dos meses y pico para discutir un papel mojado.

Sumen ustedes ahora lo que en este tiempo ha pagado España á los que intervienen en esas discusiones ó son objeto final de ellas, y no extrañarán que echemos cuentas sin dineros.

Otros en cambio échanlas con ellos.

Y ellos son los nuestros.

Y échanlas á gusto. ¡Claro!

Como que mientras que sus cuentas se reducen á sumar, las nuestras son restas continuas.

No hay muerte sin vida, ni suma sin resta.

En fin, basta de cuentas y veamos el resultado.

Setenta y dos dias de charla, ¿qué han producido? Políticamente sigue el mismo ministerio que habia al comenzar la discusion. Económicamente estamos peor que antes.

Se ha discutido el cielo y la tierra: el pasado y el futuro: los hechos y los propósitos.

Se han tocado todas las cuestiones.

Se ha debatido sobre todo lo debatible.

¿De la crisis agrícola? ¡Pues no se ha hablado poco de esto! Pues ¡cómo si nó! ¿Han visto ustedes alguna resolucion práctica, alguna medida oportuna, algún plan salvador, alguna idea realizable?

¿De la inmoralidad? Bien se ha revuelto este tema, á pesar del hedor que produce, pero ¡cuán inútilmente! No parece sino, que, á fuerza de charlar de ello, se quiere que nos acostumbremos á tan bochornoso asunto.

¿De medidas económicas? Tambien se ha hablado por largo y tendido. Que hay que hacer mucho... que ya se hará... Que la cosa urge... que no tanto... Que si los tratados... que si la proteccion... que si las contribuciones... Resumen: paciencia y bajar.

¿De reformas políticas? ¡Uf! Se ha hablado del Jurado por todo lo alto, y del sufragio por todo lo bajo, y de cien mil cosas más por todos los lados. Resultado: como estábamos, seguimos.

Nó. Por más que miren ustedes, maldito si verán nada práctico, inmediato, tangible. Mucho jarabe de pico, mucho mañana, mucho echarse el muerto unos á otros y paren ustedes de contar.

Las cuentas resultan ex-cuentas.

A escepcion del tiempo, y aún este es ya pasado.

Es decir, ex tiempo.

Bien es verdad que todo está en relacion: todo lleva partícula de ex.

El patriotismo, la dignidad, la consecuencia, todo lo que forma la esencia de la política.

Y se comprende.

Hoy la política es solo ex... clusivismo.

CRONSTADT Y SEBASTOPOL

La escuadra rusa está llamada á representar un papel muy señalado en caso de guerra, ya sea ofensiva ó defensiva, y cuentan con dos importantísimas plazas fuertes, que son á la vez arsenales: Cronstadt, en

el mar Báltico, y Sebastopol, en el mar Negro.

No hay en el mundo plaza mejor reparada para rechazar un ataque que Cronstadt. Si Sebastopol fuera tomada, Rusia tendría una plaza menos; conbuistada Cronstadt, cae San Petersburgo en poder del enemigo, y el imperio queda quebrantado.

Los antecesores de Alejandro III habían gastado centenares de millones para fortificar á Cronstadt; el fuerte de Alejandro I, modelo en su clase, cuyas murallas son de granito, ha sido completamente blindado de hierro. Otros fuertes han recibido corazzas dobles. Se han construido torres giratorias, cubiertas del blindaje más espeso, con cañones de un calibre extraordinario, que puedan apuntar en todas direcciones, bajar y subir por un mecanismo que un solo hombre pone en movimiento.

Una de esas piezas de artillería es regalo del emperador de Alemania al Czar.

En Sebastopol reina la mayor actividad para poner lista la escuadra de mar Negro. Verdaderas legiones de obreros trabajan de día y noche en el armamento de los barcos.

Esa escuadra es de primer orden; un almirante inglés ha declarado hace poco tiempo que el «Techemé y el Catalina II» puede sufrir la comparación con los mejores tipos de guerra de la Gran Bretaña.

Es indudable que Rusia sería dueña del mar Negro contra Turquía, si ésta no tuviese el apoyo de otra potencia, pues ha pasado el tiempo en que la Puerta podía bloquear con éxito los puertos rusos y ejercer vigilancia en todo aquel mar.

Desde que el gran duque Alejo es almirante, las escuadras, especialmente la del mar Negro, se ha trasformado de una manera asombrosa.

Rusia construye sus barcos en sus propios arsenales, y no necesita recurrir á Inglaterra para proveerse de carbon, pues sus minas de hulla la bastan y sobran.

Sebastopol es el cuartel general de la escuadra rusa; la ciudad se levanta rápidamente sobre sus ruinas, y su puerto abriga, no tan solo á los buques de guerra, sino á numerosos barcos mercantes.

El gobierno ruso tiene, además, la seguridad de encontrar en la navegacion comercial del imperio elementos de una escuadra complementaria, compuesta de marinos ó por lo menos de marineros.

El robo en la depositaria de fondos de Valladolid.—Se ha cometido en Valladolid un robo de gran importancia en la depositaria de los fondos de la provincia.

Los ladrones, que primeramente intentaron practicar un escalon en una de las paredes del edificio, al ver la inutilidad de sus esfuerzos, penetraron en aquél forzando la puerta de entrada con palanquetas y haciendo saltar la cerradura.

Inmediatamente se dirigieron al local donde estaba la caja que guardaba los fondos, y destrozándola por completo, pues no pudieron abrirla de otro modo, se apoderaron del dinero que había en ella, y que según cálculos, asciende á unos 12 ó 15 mil duros.

De esta suma, 2.800 pesos procedían de depósitos hechos con destino á subastas de carreteras, y 7.000 pesetas pertenecían al depositario de los fondos provinciales.

Además de estas cantidades, fué robada también una botonadura de brillantes que dicho funcionario tenía guardada en la caja.

Los ladrones dejaron abandonadas en la

habitacion donde ésta se hallaba una linterna, una barra y otros útiles de su oficio.

Hasta la fecha se ignora quienes fueran los autores del hecho.

El Juzgado correspondiente se constituyó en el lugar del suceso, procediendo con la mayor actividad á la instruccion de las oportunas diligencias.

Timadores en grande—Telegrafian de Londres á «El Imparcial»:

«Ha producido mucha sensacion en la City un suceso ruidoso ocurrido hoy en uno de los principales Bancos de Londres.

Seis hombres de aspecto muy distinguido y vestidos con elegancia, se presentaron ayer en el Banco á que me refiero pretendiendo pignorar por 30.000 libras esterlinas (tres millones de reales) una gran masa de obligaciones del ferro-carril canadiense Hamilton and North Western Railway.

Por circunstancias que no son todavía del dominio público, se hicieron sospechosos los seis hombres, y la policia adquirió el convencimiento de que las obligaciones debían ser falsas ó producto de un robo.

Cuando los seis hombres se presentaron hoy á cobrar los tres millones de reales y á entregar las obligaciones, los agentes de policia secreta que estaban aguardándoles les echaron mano.

Los criminales quisieron resistir, pero fueron pronto presos todos ellos, menos uno que logró escapar.

El fugado era precisamente el que tenía en su poder las obligaciones.

Los cinco presos han comparecido ante el magistrado de policia.

Uno de ellos vivía en Paris en el Grand Hotel, gastando mucho y haciéndose llamar lord Fairfax.

El magistrado ha decidido que pasen á la carcel y que no comparezca ante él hasta dentro de ocho dias, con objeto de que mientras tanto puedan hacerse averiguaciones sobre sus personas y se vea si es posible prender al fugado.

La policia sospecha que los presos han cometido durante estos últimos años en varias partes de Europa una porcion de estafas de mucha importancia, cuyos autores no habian podido ser cogidos hasta ahora.

La mora de Fez.—Hace dias se presentó en casa del súbdito español Omar Barrado, en Fez, solicitando una medicina para curarse una postema que padecía.

Como Barrado estaba ocupado en aquel momento en atender á las personas que habian ido á su casa, la mora tuvo que esperar en el patio. De repente sufrió la mora un fuerte golpe de tos que le produjo una hemorragia, de resultas de la cual falleció en el acto.

Al saberse la noticia acudieron multitud de moros con el propósito deliberado de asesinar al Sr. Barrado, que huyó precipitadamente, refugiándose en casa del Kadir.

El gobernador mandó dar sepultura á la mora; pero en seguida escribió al sultán asegurando que Barrado era el asesino, con lo cual la excitacion de las masas fanáticas ha aumentado considerablemente, y darían muerte á Barrado si tuvieran ocasion para ello.

Según telegrafian á «El Imparcial», «los informes dados por diversas personas que escriben respecto á este delicado asunto afirman que el súbdito español Omar Barrado es una persona honrada, de buenos antecedentes é incapáz de cometer el crimen que se le imputa.»

Odio irreconciliable.—Dice «La Union Mercantil», de Málaga.

«Un antiguo licenciado de presidio, que

durante algunos años ha residido en Gibraltar y Oran, vino á Málaga, de donde es natural, con objeto de hacer aquí varias compras.

A los dos dias de estar en esta poblacion, tuvo el mal encuentro de hallarse de manos á boca con un individuo, zapatero de oficio, hijo de otro del mismo gremio, á quien el ex-presidiario mató hace diez y siete años en la calle de Carretería.

Al ver al matador de su padre, lo reconoció inmediatamente, á pesar de todo el tiempo que ha trascendido, y se fué hácia él cuchillo en mano, dispuesto á vengar aquel homicidio.

Esto ocurría en el camino que conduce desde Martiricos al Hospital general, á tiempo que pasaba un caballero que, apercibiendo el criminal intento, echó mano de su revólver y pudo, apuntando á la cabeza del agresor, detenerle y conseguir que se fuera por otro sitio.

El ex-presidiario habia quedado inmóvil, pues no llevaba armas para defenderse, y además, lo brusco é inesperado de la agresion, le quitó la accion para huir.

Respecto al caballero que le salvó la vida, decían allí que era un médico, y otros aseguraban que era un militar vestido de paisano.»

Lo que cuestan las guerras.—La guerra civil de los Estados Unidos, en 1862-65, costó á los Estados de la Unión 120.000 millones de reales, y á los confederados 80.000 millones, ó sea un total de 200.000 millones, cifra verdaderamente fabulosa.

Las guerras de la revolucion francesa y del imperio (1793 á 1815), le costaron á Francia 83.100 millones de reales. Si se añade á esto el que gastaron los demás países combatientes, Rusia, Austria, España, Italia é Inglaterra, lo total resulta incalculable y superior á cuanto ha costado la mayor guerra de la antigüedad y de la época moderna.

La guerra de Crimea le costó sólo á Inglaterra 6.900 millones.

La guerra turco-rusa última le ha costado á Rusia 15.300 millones de reales.

Por último, Francia ha desembolsado por la guerra con Prusia de 1870-71 la cantidad de 37.100 millones.

El rey de los falsificadores.—Este es el apodo que ha llegado á merecer William Ringold Cooper, sujeto actualmente á causa criminal en Londres, por un robo de cien mil pesetas cometido por él en perjuicio del «London and Westminster Bank».

Cooper es natural de los Estados Unidos y tiene 42 años, es muy instruido y habla cuatro ó cinco idiomas. A los 16 años se alistó en la marina y tomó parte en la guerra de secesion, dando tales pruebas de arrojo, que al final de la guerra fué recompensado con un puesto importante en el Ministerio de Marina. En este destino se ejerció en la imitacion de letras, adquiriendo en este arte inimitable perfeccion. A los dos años de empleado, falsificó la firma de un tesorero y se apropió por este medio 175.000 duros.

Dueño de tan considerable fortuna, se casó con la madre de Mr. Defrees, impresor del Gobierno. Fué descuerto y detenido en plena luna de miel. Al salir de la cárcel supo que su matrimonio habia sido anulado; fuere entonces al Sur, donde figuró como inspirado predicador, y no tardó en casarse con una viuda joven y rica, seducida por su elocuencia. La fortuna de su mujer se le fué de entre las manos como agua. Entonces, abusando de su amistad con el director de correos de Columbus (Ohio) sustrajo de una carta una

letra de 20.000 duros que hizo pagadera á su orden.

Detenido segunda vez, se escapó y fué á California; se presentó á un comerciante con carta de recomendacion falsificadas, logró captar su confianza, y al poco tiempo, con otras falsificaciones, le estafó unos 100.000 duros, con los que se escapó.

Desde entonces se pierden sus huellas, hasta 1879; en esta fecha los tribunales de Hertford (Inglaterra) le condenaron á cinco años de prision por la fabricacion de unos «cheques» falsos que le habian valido más de 20.000 duros.

Ha sido detenido en Francia. Estaba cazando tranquilamente en el bosque de Fontainebleau, con todas las apariencias de un gentleman correctísimo. Vivía con una linda joven que, según parece, está inconsolable de su pérdida.

Se supone que la instruccion de la causa pendiente revelará algunas otras hazañas de este inclito estafador.

Una familia loca.—Un caso extraño ha ocurrido el martes último en Gostoby, junto á Killarny (Irlanda). Al pasar muy de mañana un vecino del pueblo junto á la casa de Michael Doyle, vió en el patio el cadáver de Patricio, el menor de los hijos de Doyle.

A la puerta de la casa estaba éste, su mujer, y sus otros tres hijos en un estado de excitacion indescriptible, con la mirada extraviada, los cabellos en desorden y armados de palos y azadores, amenazando á los que se atrevieran á acercarse. La policia tuvo no poco trabajo para desarmarlos.

Pero aquellos cinco desgraciados que la noche antes no daban muestra alguna de locura, habian perdido de repente la razón, de tal manera, que fué imposible obtener de ellos explicaciones sobre el drama ocurrido durante la noche en su casa.

Por conjeturas pudo suponerse el origen de la locura. Según parece, el padre y la madre estaban desde hace tiempo sujetos á una especie de monomania religiosa, y tenían la idea que nada podía prosperar en su casa mientras viviera su hijo Patricio, niño endeble y raquítico. Se cree que en un momento de arrebató causado por esta superstición, la madre debió matar al pequeño, y que la excitación producida por tal escena trastornaría los cerebros de aquellos desgraciados.

Han sido todos encerrados en un manicomio y allí ha sido preciso ponerlos la camisa de fuerza, pues querían matarse unos á otros invocando un «decreto de la Providencia».

—Hace muchos progresos en Francia la Liga contra el ateísmo, á la cual pertenecen ya el emperador del Brasil, Cantú y otros insignes extranjeros.

Dias pasados ingresó en ella un general chino, agregado militar de la embajada del Celeste Imperio en Paris, el cual vá á dar una conferencia que se espera con curiosidad.

—Cuenta un periódico portugués que existe todavía en el convento de Alcobaza, el famoso caldero de cobre cogido en 15 de agosto de 1485 á D. Juan I de Castilla, en la batalla de Aljubarrota, por Gonzalo Rodriguez, que por eso recibió el apellido de Caldeira.

Dícese que en el célebre caldero se podían cocer cuatro bueyes. Era de tan extraordinario tamaño, que cuando servía en la cocina del rey de Castilla se hacía en él comida para 297 personas.

—Durante el pasado mes de enero atravesaron el canal de Suez 290 buques que dejaron á la compañía en concepto de derechos de pasaje 5.300.000 francos. En

igual período de 1886 pasaron 246 buques que pagaron por el tránsito 4.576,698'68 francos.

En 1887 cruzaron el canal 3,137 vapores de un tonelaje neto de 5 903,024 toneladas, dejando á la compañía 47,962,370'71 francos.

—El maestro Gounod ha prometido al director de la Opera Cómica de París M. Paravey, una ópera en cuatro actos y siete cuadros, titulada «Carlota Corday».

Probablemente escribirá el libreto Adolfo d. Ennery, y le pondrá en verso Armand Silvestre.

En la nueva «Carlota Corday» habrá varios cuadros de sensacion, entre otros los «Jardines del Palais Royal,» la «Posada del pavo real,» «En casa de Marat,» y sobre todo, la «Carreta,» en el cual tiene muchas esperanzas el autor de «Fausto».

La ópera se representará en 1889.

—Una casa de Londres acaba de recibir un pedido de gran cantidad de globos aerostáticos de guerra por cuenta del gobierno ruso.

Cada globo, con su barquilla dispuesta para seis hombres y todos los accesorios, costará 500 libras esterlinas (12,500 pesetas).

—La «Kolnische Zeitung» censura una orden, publicada por el intendente general, conde de Hochberg, en la que anuncia que la alta sociedad ha elegido el lunes como día de moda para el teatro de la Opera de Berlín. El conde ruega al resto del público que asista el espectáculo también en traje de etiqueta.

En Alemania, donde se considera el teatro como un templo del arte y no como un punto de reunion, según sucede en Francia, Italia y España, el introducir los días de moda con obligacion moral de presentarse en traje de etiqueta, ha producido muy mal efecto, pues es contrario al caracter de aquel país, donde se miran tan poco las exterioridades.

Gaceta

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Se aprobó el acta de la ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comision de Policia urbana una instancia de D. Francisco Manent solicitando autorizacion para reedificar la fachada de la casa número 149 de la calle de Cifuentes de esta ciudad.

Se acordó pase á informe de la Comision respectiva una instancia de D. Juan Orfila Pons solicitando la inclusion de varios contribuyentes en las listas de Electores para Ayuntamientos.

Se acordó por mayoría de votos no conceder un mes de licencia pedida por el escribiente de la Secretaría de esta Corporacion D. Ramon Ballester.

Se aprobó el proyecto de presupuesto adicional al ordinario de esta Corporacion correspondiente al año económico corriente, en la forma propuesta por la Comision de Hacienda, y que se exponga al público y se someta á la aprobacion de la Junta municipal.

Se acordó que una Comision compuesta de los Sres. Alcalde y tercer Teniente informe acerca de las causas que motivan la falta de asistencia á las sesiones de los vocales de la Junta auxiliar de Obras públicas de San Luis para resolver lo que proceda.

Se acordó blanquear la Plaza del Mercado de verduras y el cuarto de detenidos.

Se acordó cerrar nuevamente con murete la Plaza Vieja.

Y se levantó la sesion.

Condena.—Le ha sido impuesta la de cuatro años de presidio en las Cuatro Torres de la Carraca á un individuo de la dotacion del crucero «Navarra» por el delito de desercion, cuyo sujeto custodiado por la guardia civil será embarcado uno de los próximos correos con destino á la capital de la Provincia.

Cesantes.—Ayer lo quedaron en definitiva el guardia primero de seguridad Antonio Orlach y el agente de primera clase de vigilancia Mariano Pedrol.

Tiempo.—Durante la noche pasada han caido sobre esta ciudad y Menorca en general copiosas lluvias, acompañadas de truenos y relámpagos. En algunos puntos de la isla descargó considerable pedrisco, que alcanzó una altura de diez centímetros.

Acuerdo plausible.—Celebramos que el Ayuntamiento, oyendo nuestras quejas, reflejo de las del vecindario, haya acordado cerrar el murete del solar de la Plaza Vieja é impedir el tránsito de carruajes por el mismo.

Nueva línea de vapores.—A fin de facilitar la concurrencia á la Exposicion Universal de Barcelona, y de estrechar las relaciones entre España y la república norteamérica, el delegado general de los Estados Unidos en aquella ciudad trabaja activamente para que el gobierno español establezca una línea de vapores directos entre la capital del principado catalan y la ciudad de Nueva-York.

Entre el presidente de la Exposicion y el marqués de Comillas se practican gestiones sobre tan interesante asunto, y se dá como seguro que si él accediese al establecimiento de la línea de que se trata, aceptaría el citado marqués el compromiso de convertir el servicio en permanente, después que terminara la Exposicion.

Lo que prefieren las mujeres.—Un periódico de Australia escribe lo siguiente acerca de las preferencias de las mujeres en varias naciones en lo tocante á la eleccion de marido:

«Las francesas prefieren un esposo de cara risueña; las alemanas quieren pertenecer á un hombre resuelto, fiel y mantenedor de su palabra; las holandesas se deciden por los hombres pacíficos y enemigos del duelo; las españolas otorgan su cariño al que sepa amarlas con ternura y defenderlas en todo tiempo; las italianas prefieren al hombre dotado de imaginacion y de indole poética; las rusas exigen que sus maridos consideren como salvajes á todos los pueblos, menos á los esclavos; las danesas aman á los que permanecen constantemente en su país y detestan los viajes; las inglesas dispensan su favor á los «gentlemen» que saben conquistarse el afecto de las testas coronadas; las norteamericanas, finalmente, se casan con cualquiera,—sin fijarse para nada ni en el carácter ni en la educacion del novio—con tal que sea rico... muy rico.»

Estadística curiosa.—De dos mil quinientos cuarenta emperadores y reyes que han existido en sesenta y cuatro naciones, doscientos noventa y nueve han sido destronados, sesenta y cuatro han abdicado, veinte se han suicidado, once se han vuelto locos, ciento han muerto sobre el campo de batalla, ciento veintitres han sido hechos prisioneros, veintiocho han sido declarados

mártires y canonizados, ciento cincuenta y uno han sido asesinados, sesenta y dos envenenados, y ciento ochenta sentenciados á muerte.

Total: nuevecientos treinta y tres, que seguramente no siempre han hallado sus troncos sembrados de flores.

Un hospital de animales.—Los ingleses principiaron por tener hospitales para perros, gatos y caballos.

Pero ahora está preparando grandemente en Londres el «Animals institute», ó sea un hospital de todas clases, montando sobre iguales principios que los hospitales para personas.

Hay consultas gratuitas á todas horas El hospital de animales no se cierra nunca.

Está adscrito á su servicio numeroso personal de veterinarios y practicantes. Las eminencias de la veterinaria van allí á dar cursos clínicos.

Hay establos para toda clase de ganados, perreras adecuadas á perros enfermos, camitas para gatos, cuadras para caballos, burros y mulos, estufas con plantas y aire templado para pájaros.

La asistencia es gratuita ó de pago, según la fortuna de los dueños de los animales que llevan al hospital.

La consulta es gratuita, según queda dicho, y no sólo la consulta, sino también las medicinas, porque muchas veces el remedio más sencillo puede aliviar los sufrimientos de un animal, y sin embargo los pobres no pueden aplicarlo por ignorancia ó por falta de recursos.

Por último, para que todo sea completo, hay en el «Animal Institute» cámaras de atmósfera ponzoñosa, donde llevan á los animales cuyos sufrimientos no tienen remedio, para que mueran sin dolor.

El hospital de animales de Londres se sostiene por medio de suscripcion voluntaria, y éstas no escasean.

Al lado de estas listas de suscripcion habría que poner la de los seres humanos que se mueren de hambre en Londres todas los años, que, según la última estadística, llegan á uno cada cuatro días, en en su mayor parte mujeres y niños.

Febrero.—En los climas templados se empieza á sentir el efecto del calor solar en la vegetacion, y los campos se cubren de yerbas, que conviene quitar por medio de escardas y labores.

Se siembran ajos, acederas, alcaparras, almortas, altramuces, arbejas, avena, batatas, bellico, cebada, cebollas, chirivía, esparcetas, espergula, espinacas, guisantes, habas, habones, judías, lechuginos, lentejas, muelas, patatas, perejil, puerros, titos, yerbabuena, yerba pastel y zanahorias; en los países meridionales, alubias, frijoles, habichuelas, pimientos y tomates y en camas templadas, alcachofas, acelgas, achicorias, apio, cabello de ángel, calabazas, coles, espárragos, fresales y trufas.

Se trasplantan las cebollas, resultando de siembras de los meses anteriores, y en viveros, las coliflores y lechugas que, después de los hielos se plantan de asiento.

Los trigos, lozanos con exceso, conviene recortarlos, bien por siega, ó bien permitiendo que el ganado despunte los tallos, siendo preferibles los corderos á las ovejas y reses mayores.

Se siembran en camas calientes, adormideras albahacas, espuelas, jazmines, mejoranas, rosales, violetas y otras flores análogas.

Se defenderán del frio los geráneos y resedas.

Se preparan las mezclas de tierra para plantas de tiesto ó macetas.

Se siembran albaricoques, alfonsigos, algarrobos, avellanos, castaños, catalpas, cedros, cidras, cipreses, limas, limoneros, melocotoneros, naranjos, nogales, pinos, plátanos, quejidos y árboles de hueso, y se trasplantan ó ingertan manzanas y perales.

Se plantan los viñas y se podan las existentes, haciendo los acodos que convengan. En la region central (Aragon, Rioja y ribera de Navarra), se empieza á alumbrar las vides, á poner sarmientos, á echar mugrones, y se abonan aquellas con estiércol muy podrido cuando son tardías, y en los parajes templados se podan, y los parrales, se enrodrigonan.

Se ponen barbados en los árboles que no brotan todavía y se podan los tardíos.

Se hacen las cortas de árboles maderales.

Se termina la recoleccion de la aceituna, para evitar que debilite el árbol, en perjuicio de la cosecha inmediata. Limpianse y pódanse los olivos, se fabrica el aceite, y se siembran los huesos, dejándolos á dos ó tres días en una lechada de cal.

Se planta el boj, se trasplantan los céspedes y se limpian las calles, pasándolas luego el rodillo.

Se esparcerán, en las praderas, capas de ceniza y cal, para que, además de servir de abono destruyan las malas yerbas.

Se acarrearán los abonos ó estiércoles á las tierras, se limpiarán las acequias y se desatascarán los surcos de desagüe, para que al venir los calores no haya pérdidas de agua en los riegos.

Se acondicionarán las colmenas, y conviene que las abejas sean de otra localidad, porque permaneciendo mucho tiempo en un mismo sitio, degeneran y la produccion es menor.

Se prepararán las conejeras, y comienza la postura de las eluecas.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 6'1 centígrados. A las tres de la tarde 6'6.

La máxima fué de 9'4 y la mínima de 3'7.

El barómetro á 0^a marcaba á las nueve de la mañana 751'0 m. y á las tres de la tarde 751'2 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 92 y á las tres de la tarde 93. Tension del vapor á las nueve de la mañana 6'5 y á las tres de la tarde 6'8.

Lluvia ó viento.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Palma 21.—2'25 t.

Estamos sin correos. A consecuencia del fuerte temporal reinante, no saldrá hoy de este puerto ningun vapor, incluso el «Menorca».

El cielo sigue nublado y hace mucho frio.



D. Francisco Vidal Gonalons
HA FALLECIDO.
á la edad de 74 años
E. P. D.

Su desconsolados hijo, hijas, hijos políticos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las 10.

Casa mortuoria calle Cos de Gracia núm. 92.

El duelo se dará por despedido después del entierro.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Félix obispo a los 70 mártires.—*Anima.*
Manana se hace la visita a Ntra. Sra.
 de Gracia en Gracia.

Santo de mañana

La Catedral de S. Pedro en Antioquia
 y Sta. Margarita de Cortona.—*Témpora.*

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de

1.ª Clase núm. 6 de las Baleares.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por irradiacion ha de celebrarse en Madrid el dia 5 de Marzo de 1888.

Ha de constar de 30 mil billetes al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á razon de diez pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 3.006, importando 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de 300.000 pesetas para que se forme con las cinco bolas extraídas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados	300.000
2 de 100.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos cuatro números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	200.000
27 de 5.000 pesetas cada uno para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales los correspondientes del agraciado con el premio mayor	135.000
270 de 1500 pesetas cada uno para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	405.000
2.700 de 400 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor	1.080.000
2 aproximaciones de 15 mil pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor	30.000
4 idem de 10.000 pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al de cualquiera de los números premiados con 40.000 pesetas.	40.000.
3.006	2.190.000

Mahon 22 de Febrero de 1888.—El Administrador, Pascual Hernandez

Alcaldía de Mahon

Quintas

Los mozos de este reemplazo José Orfila Sintés, Antonio Cruz Llambias, José Coll Nater, Jaime Carreras Gomila, Matias Rabasa Torres y Miguel Selma Seguí; han solicitado y tienen abierto expediente de exencion del servicio en los Cuerpos armados, los cinco primeros como hijos únicos de viuda pobre, y el ultimo como hijo de padre pobre é impedido; y habiéndose admitido las justificaciones ofrecidas, se avisa á los mozos de este reemplazo para

que puedan hacer uso de sus derechos desde luego en pro ó en contra de las exenciones, con arreglo á la vigente Ley de Reclutamientos.

Mahon 20 de Febrero de 1888.—El Alcalde, P. O.—D. Moysi.

Alcaldía de Mahon

Quintas

Los mozos de este reemplazo Sebastian Albis Lozano, Juan Pons Gomila, Antonio Garriga Caules, Juan Pons Tuduri, Salvador Cardona Gonalons, Francisco Morro Pons y Juan Llopis Cardona han solicitado y tienen abierto expediente de exencion del servicio en los cuerpos armados; los cuatro primeros, hijos de padres pobres sexagenarios, el quinto, hijo único de viuda pobre y los dos últimos, hijos de padre pobre é impedido, y habiéndose admitido las justificaciones ofrecidas, se avisa á los mozos de este reemplazo para que puedan hacer uso de su derecho desde luego en pro ó en contra de las exenciones alegadas, con arreglo á la vigente Ley de reclutamientos.—Mahon 21 de Febrero de 1888.—El Alcalde, P. O., D. Moysi.

BANCO DE MAHON

La junta de Gobierno de este Banco acordó, en sesion del 17 del corriente, convocar á la general de señores accionistas, para el domingo 11 de marzo próximo á las once de la mañana, en el local que ocupa la Sociedad, al objeto de tratar y resolver acerca de una nueva emision de obligaciones.

Para gozar del derecho de asistencia á dicha junta, será necesario depositar en las cajas del Banco veinte acciones por lo ménos. Este depósito podrá efectuarse desde hoy, todos los dias laborables, de nueve á doce de la mañana.

Para el caso de que en dicha junta no estuviesen representadas la mitad más una de las acciones emitidas y en circulacion se convoca desde luego junta general para el domingo siguiente, 18 de marzo, á la misma hora y en el propio local; advirtiéndose que, sea cual fuere el número de concurrentes y el de acciones representadas en esta nueva junta, serán válidos y legales los acuerdos que en ella se tomen.—Mahon 21 de Febrero de 1888.—Por A. de la J. de G., José Vinent, Srio.

SUBASTA

El dia 5 del próximo mes de Marzo se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura fuese del agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad calle de Anuncivay núm. 5.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila calle de las Moreras núm. 10 en donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y condiciones para la subasta.

VENTA

El domingo próximo 26 del corriente, á las 11 de su mañana se celebrará segunda subasta de la casa núm. 63 de la calle Cos de Gracia, en el despacho del abogado don Juan J. Vidal, calle de S. Jorge núm. 27, bajo el tipo de 8000 pesetas.

NODRIZA

Se desea una para amamantar en su misma casa. En esta imprenta informarán.

AYUDANTE

Se necesita una en un colegio de señoritas en esta Ciudad. Informarán en esta imprenta.

POR CASI LA MITAD

de su precio se venderá la magnífica obra que contiene tres grandes tomos titulads el «UNIVERSO SOCIAL». En esta imprenta informarán.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

DE

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestion. La Pepsina Grimault y C^a, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestion. Es la sustancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un liquido asimilable, que es la fuente de la formacion de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepsina mejor que cualquiera otro agente. La forma de Elixir admitida mas generalmente por los Médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y C^a, preparacion agradable, cura, ó evita:

Las Malas digestiones,
 Las Náuseas y las Ácidos,
 Las Gastritis y Gastralgias,
 Los Calambros de estómago,

Los Vómitos y la Diarrea,
 La Jaqueca,
 Los Embarazos gástricos,
 Las Enfermedades del hígado.

Combate los vómitos de las mujeres en cinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalescientes.

« En su calidad de agente de la digestion, la pepsina contribuye indirectamente á la reparacion de los organos y á la restauracion de las fuerzas. »

D. GUBEER,

Profesor de Terapéutica en Paris.

« Merecen ser mencionados los servicios que la pepsina esta llamada á prestar á las mujeres en cinta, en los casos de dispepsia acompañada de asqueos, náuseas, vómitos, dolores de estómago, salvaciones y digestiones laboriosas. »

Profesor TROUSSEAU,
 Tratado de Terapéutica.

Cada frasco lleva la firma GRIMAULT y el sello del Gobierno francés.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

PILDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.—Depósito general, G. Formiguera y C^a, Tallers, 22, Barcelona.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y demás farmacias.

PRODIGIOSAS PASTAS DE GLUTEN PARA SOPA

CON PATENTE DE INVENCION

Fabricantes HIJOS DE PALAY Y COMP. de Badalona

El GLUTEN existe en las harinas, y particularmente en la del trigo contribuyendo mucho á su calidad nutritiva.

Segun dictámenes de Sociedades científicas, el GLUTEN posee propiedades nutritivas iguales á las de la carne.

Las personas afectas de dispepsia ó gastralgia ó bien de dolencias intestinales, hacen un consumo diario de las pastas de GLUTEN, pues con ellas se nutren con regularidad y no sufren trastornos intestinales á que estaban sugetas: el apetito es mayor cuando se hace uso del GLUTEN.

Siguiendo las mismas operaciones que de ordinario, y empleando aproximadamente una mitad menos de PASTAS-GLUTEN-PALAY sobre la cantidad acostumbrada, se obtendrá una excelente sopa de GLUTEN y prodigioso rendimiento en la coccion.

Unico Depósito en Mahon LA VID.
 29. Nueva. 29.



PANADERIA DE LA REAL CASA

DE

JOSÉ SINTES SAURA
 PLAZA DEL RETIRO NÚMERO 3.

En dicha panadería se encontrarán todos los dias las muy acreditadas

ENSAIMADAS

AL ESTILO DE MALLORCA, como tambien el acreditado Biscuit de la reina. Se servirán á domicilio á las personas que lo soliciten con todo el esmero y puntualidad.

PARA

PUERTO-RICO Y HABANA

Saldrá de Barcelona á fin del presente mes el grandioso y veloz vapor español

CRISTOBAL COLON

Admitiéndose carga y pasajeros para dichos puntos y otros intermedios, para informes dirigirse en Barcelona únicamente á sus armadores Sres. E. Pi y C^a paraje Paz, 10, bis entresuelo, y en Mahon á la Agencia de los Señores Fernandez Hermanos.

LECCIONES

Las dará de piano el joven D. Juan Anglada.

Para informes calle del Arrabal n.º 11.

EN VENTA

Lo está la casa núm. 46 de la calle de Hannover de esta ciudad.

Informará el Noario D. Pedro Orfila y Pons, calle de las Moreras núm. 10.

SAL

á 5 pesetas cuartera. Depósito calle del Rosario, 14.

LINEA DE VAPORES DE PINILLOS SAEZ Y C^a.

Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana, con escala en Matanzas y Matanzas.

Saldrá el dia 24 de Febrero, el vapor español de 4.500 toneladas

MIGUEL M. PINILLOS

clasificado 100 A. I del Lloyd casco de acero, máquina de triple expansion de fuerza 2.500 caballos.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puerios.

Representantes en Mahon, Sres. Sintés y Cardona.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.